

SAINT EPHREM

docteur de l'Eglise universelle

Le mardi, 27 juillet, la Congrégation des Rites a établi le décret qui déclare saint Ephrem docteur de l'Eglise universelle.

Cette décision, étudiée et préparée conformément au désir spécial du Souverain Pontife, ne peut manquer d'être accueillie avec joie par tout l'Orient, dont saint Ephrem est une des plus éclatantes gloires.

Voici comment Sa Béatitude Mgr Ignace Ephrem II Rammani, patriarche syrien d'Antioche, s'exprimait, au sujet de saint Ephrem, dans une conférence qu'il donnait à Rome le 18 janvier dernier :

“L'étude de la Sainte Ecriture ne devait pas se limiter à Antioche, en ces temps-là. L'école d'Edesse acquit bientôt une grande renommée et attira à elle les étudiants et les savants de l'empire des Sassanides. Elle fut appelée pour ce motif l'école des Orientaux. Son plus illustre docteur fut saint Ephrem, qui composa avec une doctrine profonde de très savants commentaires sur divers livres de l'Ancien et du Nouveau Testament.” — Et plus loin : “Le prince des écrivains syriens est d'ailleurs saint Ephrem... Homme d'une fécondité prodigieuse, qui nous a laissé des commentaires sur la Sainte Ecriture, des traités, des épîtres, des homélies. Mais une gloire spéciale lui revient comme auteur d'hymnes qu'il composa sur des rythmes multiples. Il les faisait chanter par les vierges consacrées à Dieu, sur des mélodies diverses, dans le but de répandre dans les coeurs l'amour de Dieu ou de combattre les hérétiques.”

On trouve dans saint Ephrem des déclarations d'une clarté éblouissante sur l'immaculée conception de la Vierge Marie et sur la primauté de Pierre.